



Maison de l'Europe de Paris

Octobre 2014

35-37, rue des Franc-bourgeois F-75004 Paris Métro : Saint-Paul / Autobus : 29 69 76 96
Tél : +33 (0)1 44 61 85 85 Fax : +33 (0)1 44 61 85 95

www.paris-europe.eu / maison-europe@paris-europe.eu

Jeudi 2 octobre 18h00-20h00

*En partenariat avec
Initiatives pour une Europe plurilingue*

Journée européenne des langues

Pour célébrer la Journée européenne des langues, l'association « Initiatives pour une Europe plurilingue » en partenariat avec le Forum des Instituts culturels de Paris (Ficep) organise une table ronde sur le thème : « Politiques linguistiques et citoyenneté européenne ».

Le débat réunira les représentants des pays limitrophes, afin de confronter leurs conceptions et leurs pratiques autour des questions suivantes : place et rôle des langues dans le développement d'une conscience européenne, décisions prises par l'Union européenne, choix opérés dans chaque pays. Quelles initiatives promouvoir ?

Avec la participation de **Yves BERTONCINI**, directeur, Notre Europe-Institut Jacques Delors, **Clara CELATI**, attachée culturelle, Institut culturel italien, **Maria Adelaïde DA SILVA CRISTÓVÃO**, coordinatrice de l'enseignement du portugais en France, Institut Camões et **Justo ZAMBRANA**, conseiller d'éducation, Ambassade d'Espagne. Un représentant du land de la Sarre témoignera de l'engagement de sa région en faveur du bilinguisme.

La table ronde sera animée par **Joachim UMLAUF**, directeur, Institut Goethe.
Inscription obligatoire, dans la limite des places disponibles, directement sur notre site ou par mail adressé à Héloïse Pérus : europe1@paris-europe.eu

Samedi 4 octobre 20h00- 02h00

En partenariat avec Eurochannel

Nuit Blanche

Tour Eurochannel de courts-métrages : La Jeunesse en Europe

Le Tour Eurochannel est une création originale d'Eurochannel, la chaîne consacrée à l'Europe. Pour la troisième fois, la Maison de l'Europe de Paris ouvre ses portes pour accueillir cet événement. C'est l'occasion de découvrir l'Europe à travers une sélection unique de courts-métrages venus de toutes les régions d'Europe, en version originale sous-titrée.

Cette année, le Tour Eurochannel de courts-métrages est de retour pour sa sixième édition, avec un thème inédit : la Jeunesse en Europe : <http://www.eurochannel.com/fr/Sixieme-Tour-Eurochannel-de-Courts-Metrages-La-Jeunesse-en-Europe.html>.

Entrée libre 2

Jeudi 9 octobre 18h30-20h00

Cycle Visions d'Europe

« Jacques Delors hier et aujourd'hui » -

Présentation du livre de Stéphanie BAZ-HATEM et de Nadège CHAMBON

Jacques Delors, le « plus européen des Français », s'est imposé singulièrement comme « premier homme d'Etat européen », appelant à une Europe humaniste. Collaboratrices de l'ancien président de la Commission européenne depuis plusieurs années, les auteurs explorent dans ces pages sa lecture du monde sans équivalent sur la scène politique nationale. Dans un contexte de crise politique, économique, sociale et morale, elles mettent ainsi en lumière des leviers pour s'affranchir d'un monde désenchanté.

Avec la participation de **Stéphanie BAZ-HATEM**, responsable de la communication et des relations médias, Notre Europe-Institut Jacques Delors, conseillère presse de Jacques Delors depuis septembre 2009, auteur de *Perles du Liban* (Les 2 encres, 2013) et **Nadège CHAMBON**, chercheur associé, Notre Europe - Institut Jacques Delors.

Le débat sera animé par **Cécile AMAR**, journaliste politique, Journal du Dimanche.

Inscription obligatoire, dans la limite des places disponibles, directement sur notre site ou par mail adressé à Héloïse Pérus : europa1@paris-europe.eu

Mardi 14 octobre 18h30-20h00
Cycle *Visions d'Europe*
« *Pourquoi aimer l'Europe ... maintenant ?* »

Présentation du livre de Jimmy JAMAR

Le titre du livre résume à lui seul son contenu : « L'Europe entre espoir et impatience. Une réflexion citoyenne ». L'ouvrage se compose d'une série de courts textes extraits du blog de l'auteur entre novembre 2012 et janvier 2014 (http://ec.europa.eu/belgium/blog/index_fr.htm). Jimmy JAMAR tente de déterminer les causes de la désaffection des citoyens envers l'Union européenne et dresse des pistes de réflexion tant sur le futur de l'Europe que sur la manière de la communiquer.

Jimmy JAMAR est chef de la Représentation de la Commission européenne pour la Belgique. En présence de l'auteur et de **Catherine LALUMIERE**, présidente, Maison de l'Europe de Paris.

Inscription obligatoire, dans la limite des places disponibles, directement sur notre site ou par mail adressé à Héloïse Pérus : europa1@paris-europe.eu

